

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 21 FEVRIER, 1929.

SEIZIEME ANNEE No. 8.

LES INGENIEURS DE LA VILLE SERONT ICI DEMAIN

L'Exécutif de la Chambre de Commerce et le Conseil de Ville se réuniront demain soir pour entendre M. Acres et un autre ingénieur-électricien.

M. Acres, ingénieur-électricien et auteur du rapport sur les conditions du plan hydraulique municipal, sera à Edmundston demain dans le but de donner toutes les explications nécessaires au sujet des développements proposés dans son rapport.

Les membres de l'Exécutif de la Chambre de Commerce locale et le Conseil de Ville se réuniront demain soir à huit heures, à l'Hôtel-de-Ville pour l'entendre et lui poser toutes les questions qu'il lui sera permis de connaître.

A cette assemblée tous les membres de la Chambre de Commerce peuvent assister. M. Brillant de la Cie du Pouvoir du Bas-St-Laurent a été avisé de cette assemblée et sera probablement présent.

Mme ADJ. TRIBAULT DECEDEE DIMANCHE

Les funérailles ont eu lieu mardi matin à la chapelle de l'Hôtel-Dieu de St-Basile. — L'inhumation eut lieu au cimetière d'Edmundston.

Mme Adjoint Thibault, née Marie Chassé, est décédée dimanche à l'Hôtel-Dieu de St-Basile à l'âge de 40 ans et 10 mois.

La défunte laisse dans le deuil son époux et onze enfants dont plusieurs en bas âge, un frère M. Lévis Chassé d'Edmundston, et une sœur Mme John Martin, aussi de cette ville.

Les funérailles ont eu lieu mardi matin dans la chapelle de l'Hôtel-Dieu de St-Basile. Le service fut chanté par M. l'abbé Marcellin, vicaire de la paroisse. Les porteurs étaient MM. Vital Hébert, Vital Hébert, Jos. Cyr et Paul Cyr.

Parmi ceux qui assistaient aux funérailles on remarquait: la Revue, Sr. Louis-Alfred de Monteville, M. l'abbé, Paul et Charles Thibault de Rivière-Verte, M. Edouard Thibault, Hon. J. E. Michaud, d'Edmundston, M. Henri Thibault, Riv. du Loup, Ph. Dionne, M. et Mme Paul Dionne, Grand-Jac, M. et Mme Elise Dionne de Van Buren, Mme John Martin, M. Lévis Chassé, Mme Jos. N. Thibault, M. Adélaïde Thibault, M. Camille Bernier, Mlle Louise Bernier, tous d'Edmundston, Mlle Alexina Boucher de N. D. du Portage, etc.

L'inhumation eut lieu mardi après-midi dans le cimetière d'Edmundston.

A la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses plus sincères sympathies.

UNE COMPAGNIE QUI PROGRESSE

L'assemblée annuelle des actionnaires de la Compagnie Creighton & Ridley s'est tenue à Woodstock mercredi le 13 courant, au bureau-chef, sous la présidence de M. F. O. Creighton, président de la compagnie.

Les rapports des affaires de l'an dernier ont été soumis démontrant que malgré une diminution au cours des quatre derniers mois de l'année due au mauvais marché des patates, les affaires ont été très satisfaisantes avec un chiffre d'affaires le plus élevé dans l'histoire de cette compagnie. Le dividende régulier a été déclaré.

Les actionnaires discutèrent longuement les moyens de faire la collection, difficulté survenue par le bas prix des patates.

Les étrangers présents à cette assemblée étaient MM. C. W. McQuarrie, Hartland; J. E. McIntosh, Bath; H. C. Carter, Perth; et E. A. Caldwell, Edmundston.

CLAIR AURA SON PONT INTERNA.

Dans les estimées générales présentées à la Chambre des Communes à Ottawa, ces jours derniers, le gouvernement propose une dépense de \$187,000 pour les routes et les ponts.

La principale dépense comprend la somme de \$130,000 pour la construction d'un pont international sur la rivière St-Jean, entre Clair, N.-B., et Fort Kent, Maine. L'Etat du Maine contribuera la même somme à l'érection de ce pont.

UN BEAU SUCCES

M. J. Ernest Hébert, représentant de la Great West Life Assurance, dans le comté de Madawaska, vient de recevoir une lettre de son gérant provinciale, l'avisant qu'il s'est classé quatrième dans le concours annuel pour le chiffre d'affaires de \$100,000.

M. Hébert a obtenu ce beau résultat dans dix mois de travail, n'étant entré au service de cette compagnie qu'en février 1928.

Ce beau succès donne à M. Hébert certaines faveurs spéciales de la compagnie et lui attire de nombreuses félicitations auxquelles nous sommes heureux de joindre les nôtres.

M. BRILLANT PRECISE SA PROPOSITION

Il est encore difficile d'en établir la valeur puisque jusqu'ici on ne voit qu'un côté de la médaille.

La valeur de la rivière Verte comme source naturelle d'hydro est double de celle de Musquash, déclare l'hon. M. Michaud. Les privilèges de Musquash ont été payés \$50,000. — Que valent donc ceux de la rivière Verte?

M. Alline, gérant-général de la Maine and N. B., Electrical Power, a présenté jeudi dernier aux membres du Conseil de Ville et de l'Exécutif de la Chambre de Commerce, deux propositions pour fournir l'électricité à la ville.

La première est la même déjà présentée. Elle contient plus de détails. Elle contient plus de \$48,590. en argent pour les privilèges d'exploitation de la Rivière-Verte et tout le "junk" qui s'y trouve, comme on l'appelle: batteries, turbines et autres accessoires, ainsi que la ligne de distribution de Rivière-Verte à Edmundston et les sous-stations de distribution.

La raison de ce montant est drolatique: En fouillant dans les livres de la ville l'an dernier, (chose contre laquelle nous avons protesté dans le temps) les ingénieurs ou les représentants des compagnies proposent ont découvert que leur système électrique coûtait \$148,390. Pour que le calcul soit facile on évalue les poteaux, les fils et les transformateurs qui servent à la distribution dans la ville à \$100,000, et le reste... le "junk" comme on disait l'autre soir, ça vaut \$48,390. Pourquoi pas l'inverse? Pourquoi pas \$100,000 pour les privilèges de la rivière, l'écluse, les turbines, etc.?

Le président de la Chambre de Commerce disait au cours de l'assemblée de jeudi dernier que la Rivière-Verte valait deux fois plus que la rivière Musquash; or les cours, après de longs débats, ont estimé les privilèges d'exploitation de la Musquash à \$50,000. A ce compte peut-on considérer l'offre de \$48,390, comme une offre sérieuse?

La deuxième partie de la proposition comprend les taxes auxquelles la compagnie s'engage à fournir l'électricité à la ville pas plus que 2 1/2 sous par kw.h. Comme M. Brillant et ses ingénieurs semblent vouloir nous donner des taxes qui se comparent avantageusement avec le coût de revient du développement proposé par M. Acres, et que nous ne connaissons pas suffisamment, nous n'en ferons pas la critique aujourd'hui. Cependant il sera intéressant pour nos lecteurs d'apprendre que la ville de Joliette achète de l'énergie électrique à sept-dixième de sous par kw.h.

La seconde proposition que M. Alline a lue au nom des compagnies intéressées ne diffère guère de la première. La ville pourra obtenir le surplus d'électricité qu'elle a besoin et qu'elle ne peut actuellement produire à la Rivière-Verte au taux de 3 sous par kw.h.

LE TONNERRE REDUIT EN CENDRES L'EGLISE PAROISSIALE DE SAYABEC

La foudre en plein mois de février cause des dommages considérables au presbytère de Val-Brillant. — Un fait rare en notre pays.

ILS SONT ENVOYES AUX ASSISES

Trois jeunes gens sont arrêtés par le chef de police sous l'accusation d'avoir forgé la signature sur des chèques qui auraient été volés à Madawaska, Me. — Autres causes de boissons.

Après plus d'un mois de recherches actives le chef de police Savage d'Edmundston a opéré dimanche dernier l'arrestation de trois jeunes gens, employés à Madawaska, Me. Ils sont accusés d'avoir forgé la signature sur deux chèques appartenant à Pat Dufour, lesquels auraient été volés dans la valise de ce dernier à sa maison de pension.

Les chèques ont été changés à la Banque Royale de cette ville pour un montant de \$110.80.

Traduits devant le magistrat de police Hubert, ces jours derniers, les accusés ont été condamnés à comparaître aux assises criminelles qui se tiendront au printemps.

L'accusation est grave et le minimum de punition dans un cas de culpabilité est sept ans de pénitencier.

AUTRES CAUSES

La cause du citoyen de la ville accusé d'avoir en sa possession illégalement des boissons alcooliques, a été renvoyée, la défense prouvant que la boisson trouvée dans l'agrange de l'accusé n'appartenait pas à celui-ci.

Un autre citoyen a plaidé coupable à l'accusation d'avoir de la boisson illégalement en sa possession et fut condamné à \$200 d'amende et les frais.

Un individu a été arrêté par la police provinciale sous l'accusation d'être en charge d'une auto alors qu'il était en état d'ivresse. Il a été libéré sous caution et son procès remis à plus tard.

Un autre individu trouvé en état d'ivresse sur la rue a été condamné à l'amende régulière et les frais.

à la condition que, lorsque la ville pourra plus utiliser le plan de la Rivière-Verte, elle achète toute l'énergie dont elle a besoin de ces compagnies à un taux n'excédant pas 2 sous par kw.h.

Dans cette seconde proposition, la ville ne vend pas son plan de la Rivière-Verte.

Dans les deux cas les termes du contrat sont pour vingt-cinq ans.

Nous avons en main les deux propositions ci-haut mentionnées. Nous les publierons dans tous les détails probablement la semaine prochaine, alors que nous serons plus en mesure d'établir des comparaisons et d'en faire ressortir la juste valeur. Jusqu'ici nous ne commissions qu'un côté de la médaille; celui d'une compagnie qui veut vendre son électricité avec profit.

Sayabec, 19.—Le village de Sayabec, dans la Vallée de la Madawaska, a été le théâtre, lundi, vers la fin de l'après-midi, d'un incendie désastreux, causé par la foudre, qui a rasé de fond en comble, l'église de cet belle et florissante paroisse.

M. l'abbé J. C. Saindon, V.F., curé a eu le temps de sauver les Saintes Especies et quelques ornements et vases sacrés.

L'église de Sayabec avait été construite en 1903 par le curé actuel, M. l'abbé Saindon. C'était un magnifique édifice en pierre, qui faisait l'orgueil des paroissiens et passait pour l'une des plus belles de la région. Elle pouvait contenir 800 à 1,000 personnes.

AUTRE MEFAIT DE LA Foudre

Au cours du même violent orage électrique, le tonnerre est tombé sur le presbytère à Val-Brillant. Les dommages sont considérables puisqu'ils nécessiteront des réparations estimées à deux mille piastres. Les pertes sont cependant couvertes par les assurances.

Le presbytère ainsi détruit était habité par M. le curé J. D. Michaud. Le personnel de la maison n'a reçu aucune blessure.

Mme DENIS MARQUIS EST DECEDEE

Après quelques semaines de maladie soufferte avec grande régénération Mme Denis Marquis née Simone Bérubé, est décédée mercredi matin à l'Hôtel-Dieu de St-Basile.

La défunte n'était âgée que de 21 ans et mariée depuis quatre mois à peine. Outre son époux qu'elle laisse dans un deuil cruel, la défunte laisse son père et sa mère M. et Mme Maxime Bérubé d'Edmundston, deux sœurs et un frère.

Les funérailles auront lieu vendredi matin à neuf heures dans l'église d'Edmundston.

A la famille si cruellement éprouvée "Le Madawaska" offre ses sincères condoléances.

LES DANGERS DE LA GAZOLINE

Un homme est gravement brûlé à Lac-Baker, en allumant son poêle.

Un sérieux accident dont les suites seront peut-être graves s'est produit ces jours derniers à Lac-Baker lorsque M. Joyime Morin voulut allumer son poêle avec de la gazoline. Il se produisit une explosion qui causa à ce jeune homme de très douloureuses blessures. Il est actuellement à l'hôpital et sa condition est très incertaine.

ON DEMANDE

Homme d'affaires désire chambre et pension dans famille privée, près du centre commercial agricole, offres à être faites au Bureau du Madawaska immédiatement. H-21f.



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

LONGUE VIE
Ottawa, 15.—Le sénateur Pascal Poirier, le doyen du Sénat a célébré jeudi le 14 courant le 77e anniversaire de sa naissance. Il est né à Shédiac, N.-B.

ON VEUT FAIRE ABOLIR CET IMPOT

Ottawa, 15.—Une délégation du bureau des Marchands Détaillants du Canada a demandé hier au gouvernement comme elle le fait chaque année depuis 1926, l'abolition complète de l'impôt sur le revenu. Les délégués prétendent que cette taxe est nuisible au développement de l'industrie, et que, établie comme mesure de guerre elle n'a plus sa raison d'être.

FILM HISTORIQUE

Rome, 14.—Les titres et sous-titres des films cinématographiques composés à l'occasion de la signature de l'entente entre le Vatican et l'Italie, et de la grande cérémonie à Saint-Pierre, ont été écrites par le premier ministre Mussolini.

Les films ont été soumis à Mussolini, qui a rédigé les titres explicatifs. Ils sont maintenant sous les yeux du Pape.

LE PRINCE DE GALLES VEUT REVENIR

Londres, 19.—Visitant la section canadienne de la foire des industries britanniques, le prince de Galles a déclaré aujourd'hui qu'il comptait visiter de nouveau avant longtemps le Canada.

LE ROI

Bognor, Sussex, 18.—Sa Majesté put s'asseoir à la fenêtre de sa chambre hier Et ce matin, on annonça que le souverain avait passé une bonne nuit.

QUATRE ENFANTS BRULES VIFS

Québec, 19.—Hier après-midi, vers cinq heures 30, quatre enfants en bas âge de M. Thérien, cultivateur à Saint-Samuel de Frontenac, ont été brûlés vifs; ils avaient été laissés seuls à la maison par le père qui était allé rendre visite à un frère, et que remplaçait pour le "train", la mère. On pense que les victimes avaient fermé à clef la porte du logis pour mieux jouer avec les allumettes.

LA PREMIERE SORTIE HORS DU VATICAN

Cité Vaticane, 18.—Il est fort probable que la première visite de Sa Sainteté Pie XI, en dehors du domaine du Vatican, sera à la fameuse abbaye bénédictine de Monte Cassino, qui cette année célèbre son 140e anniversaire. Les autorités du Vatican qui ont fait connaître la nouvelle aujourd'hui ont ajouté que la saison d'été conviendrait bien pour ce voyage, car l'abbaye est située sur une montagne élevée où ne règne pas la chaleur accablante de la ville de Rome.

JEUDI LE 7-MARS
LA MI-CAREME A LA SALLE DE M. DENIS MARQUIS
Une grande partie de Charlemagne au profit de la nouvelle église. Les dames qui ont accepté de consacrer leur temps pour préparer cette soirée, comptent sur la présence d'un grand nombre, comme par le passé.
On distribuera plusieurs beaux prix et un succulent goûter sera servi gratuitement.

DIMANCHE LE 24 FEVRIER
BOIERE DRAMATIQUE ET MUSICALE ALBERTINE, N.-B.
Grand succès de la soirée — Deux Comédies — chant et musique — pour la Saison à 8 heures. Bienvenue à Tous.

T. J. LEGER
ANNONCE QU'IL OUVRIRA AU COMMENCEMENT DE MARS UN MAGASIN de
Confection pour Hommes
Merceries & Chaussures
DANS LE NOUVEL EDIFICE LONG SUR LA RUE CANADA
20 Ans d'expérience à votre Service

Librairie Malenfant
RUE CANADA
OBJETS RELIGIEUX — CADEAUX
Articles religieux — Statues — Chapelets — Images — Livres de messe — Etc.
Articles pour Cadeaux — Fantaisie — Etc.
Surveillez nos annonces chaque semaine.